



# Les Razorbacks visent le home run

Les sports américains ont la cote en France. Il suffit de voir les retransmissions télévisées du Superbowl pour le football américain ou les exploits de Tony Parker sur les parquets de basket en NBA. Par contre, le baseball est encore méconnu en France. Pourtant à Charleville, les Razorbacks tentent d'initier les Ardennais à la pratique de la batte.

## Le saviez-vous ?

Comme Halloween, l'origine du baseball n'est pas américaine. Les premières règles (les « Knickerbocker Rules ») ont été codifiées en 1845 en Angleterre. Les racines européennes du jeu, longtemps niées par les autorités américaines afin de faire du baseball un sport typiquement américain, sont connues grâce à une récente mise en lumière d'une description d'un match joué en 1755 dans le Surrey. Il faut attendre 1857 pour voir les premiers championnats américains.

**S**port olympique bien avant le rugby, le baseball n'est pas roi en France. Pourtant, 50 millions de licenciés dans le monde tapent avec joie de leur batte une balle en cuir. Aux États-Unis, il est un sport phare suivi par des milliers de spectateurs dans des stades gigantesques. Des chiffres qui font rêver la vingtaine de licenciés du club de Charleville-Mézières, les Razorbacks ! Depuis 1987, l'association tente de sensibiliser les Ardennais à la pratique d'un sport spectaculaire, défoulant et convivial. Qui n'a pas essayé la thèque en centre aéré ? Le principe est le même.

## UN CLUB FORMATEUR

Deux équipes de 9 joueurs s'affrontent. Chaque équipe est tour à tour attaquante et défensive. L'attaquant doit taper dans une balle en cuir à l'aide d'une batte puis effectuer un tour de terrain pour rapporter un point à son équipe. La défense doit éliminer trois attaquants en rattrapant au vol la balle ou en touchant l'adversaire durant son tour de terrain. Au bout de neuf reprises, le vainqueur est celui qui a inscrit le plus de points. « La création des Razorbacks provient de l'initiative de 2 frères : Pascal et Alain Fricot. Ils ont découvert le baseball en loisir et ont souhaité partager leur intérêt pour cette discipline totalement nouvelle. C'était le temps où les sports US étaient en vogue.

D'ailleurs, un club de football américain a vu le jour à la même époque à Charleville-Mézières », explique le président actuel, Éric Godfrin. L'activité prend de l'essor puisque dans la région, d'autres suivent le pas : Reims, Troyes, Beine-Nauroy, Épernay et Chaumont. Un premier championnat est organisé dès 1988. Les Razorbacks sont auréolés en 1989 du titre de champion régional. À plusieurs reprises, ils remportent la compétition sans jamais avoir les moyens humains nécessaires pour disputer une saison nationale. Néanmoins, les Ardennais ont la fierté d'avoir formé une joueuse de haut niveau. En softball, variante du baseball, Charline Gartner évolue en équipe de France. La Carolo étudie et joue à Nice en 1<sup>ère</sup> division.

Depuis 2009, un projet vise à créer un championnat réunissant tous les clubs de l'Est pour relever le niveau de compétition et faire croître l'attrait pour le baseball. Ce challenge se déroulerait d'avril à juin 2010. Pour être prêts, les Carolos s'entraînent tous les samedis de 14h à 16h30 au complexe de la Warenne. Durant cette période hivernale où les terrains sont impraticables, les athlètes prennent leurs quartiers dans le gymnase des Capucines. Vous pouvez assister à l'entraînement et peut-être il vous prendra l'envie d'enfiler un gant de réception et de vous amuser.

■ Contact : 06.59.78.38.21

[www.baseball-charleville.com](http://www.baseball-charleville.com)